

## Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes

La Ville de Paris se mobilise à l'occasion de la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes du 25 novembre. De nombreuses initiatives, organisées avec le soutien de l'Observatoire parisien des violences faites aux femmes, portées par les arrondissements, les services de la ville et du département, mais aussi des associations, vont se dérouler dans la capitale.

Alors que la Ville de Paris s'apprête à accueillir les jeux Olympiques et Paralympiques de 2024, Anne hidalgo, Maire de Paris, et Hélène Bidard, adjointe à la maire chargée de l'égalité femmes-hommes, de la lutte contre les discriminations et des droits humains, ont choisi pour ce 25 novembre d'aborder la problématique du sexisme et des violences sexuelles dans le sport.

La lutte contre les violences faites aux femmes est une des priorités de la Maire de Paris depuis le début de la mandature, avec la création notamment en 2014, d'un Observatoire parisien des violences faites aux femmes. Il a pour but de coordonner les actions de protection et d'accompagnement des victimes, de sensibiliser la population, de créer des plans de formations pour les professionnels et d'établir des diagnostics territorialisés.

Depuis plusieurs semaines, une vague de témoignages de victimes de harcèlement ou d'agressions sexuelles a lieu en France. Des milliers de femmes ont brisé le silence, par le biais des réseaux sociaux. Ainsi depuis un mois, le nombre de femmes qui appelle les permanences téléphoniques nationales (3919 et Viols femmes infos) a été multiplié par trois, le nombre de plaintes déposées par des femmes victimes a également augmenté. Pour Hélène Bidard, adjointe à la Maire de Paris « Cette mobilisation, sans précédent, atteste de la nécessité de continuer à sensibiliser et informer la population sur le phénomène et les mécanismes des violences sexistes et sexuelles, à encourager les femmes à porter plainte contre leurs harceleurs ou agresseurs et à développer de partenariats institutionnels pour répondre aux besoins croissants d'aide et de protection des femmes victimes et de leurs éventuels enfants. »

Si les affaires récentes mettent la lumière sur des violences sexistes et sexuelles survenues dans les champs de la culture, du travail, de la politique, le monde du sport n'en est pas exempt.

Les sportives, femmes et jeunes filles, qui subissent le sexisme et les violences dans le sport n'en parlent pas par honte, par culpabilité, par peur de ne pas être crues, par peur d'être exclues. Pour Hélène Bidard « Il est temps de briser ces tabous et de promouvoir ensemble un sport égalitaire et en lutte contre les violences faites aux femmes surtout que le sport est avant tout un

vecteur pour « aller mieux ». Quand les pratiques encouragent à l'estime et la confiance en soi, le sport peut même devenir un outil de reconstruction pour les femmes et jeunes filles qui ont été victimes de violences».

Dans tous les arrondissements pendant le mois de novembre, les Parisiens et les Parisiennes pourront assister à des conférences débats, des pièces de théâtre, des projections ou encore des formations et des ateliers sur les violences faites aux femmes.

Le programme est à retrouver au lien suivant : <a href="https://www.paris.fr/actualites/violences-faites-aux-femmes-le-sport-bastion-du-sexisme-5269">https://www.paris.fr/actualites/violences-faites-aux-femmes-le-sport-bastion-du-sexisme-5269</a>

Contact presse: Fiona Guitard / <a href="mailto:presse@paris.fr">presse@paris.fr</a> / 01.42.76.49.61